SUR LA COTE ANDRÉ GIDE

n'a pas pu lancer un poète

EPUIS des mois et des mois. M. André Gide s'était retiré à Cabris, un tout petit village de montagne, dans les Alpes-Maritimes.

Brusquement, ces jours-ci, l'auteur de La porte étroite a fait sa réapparition sur la

Ses amis l'ont trouvé amaigri. Il leur a répondu :

— Ce n'est pas le fait d'avoir écrit Les nourritures terrestres qui me donne un tour de faveur chez l'épicier ou le boucher...

« Découvrez Henry Michaux »

A peine était-il arrivé sur la Croisette qu'il iançait un nouveau jeu. Un jeu qui rappelle un peu le « Avezvous lu Baruch ? », de La Fontaine.

M. Gide proposait aux habitants de la Côte d'Azur de juner avec lui à decouvrir Henry Michaux. L'auteur des Faux monnayeurs, dans une série de conférences intitulée « Découvrons Henry Michaux », se promettait de révèler aux foules ce poète jusqu'ici obscur.

Il avait trouvé, pour le seconder, un autre enthousiaste d'Henry Michaux, le spirituel auteur dramatique Marcel Achard, qui avait accepté de lire, pendant la conférence de son illustre ainé, quelques pages d'Henry Michaux

Le lancement a quand même eu lieu

Le plus piquant, c'est que, tandis que toute la Côte d'Azur était intriguée par le lancement de ce poète inconnu, M. Henry Michaux, qui s'adonne en ce moment à la peinture et la pêche dans une retraite campagnarde, ignorait tout du mouvement créé autour de son nom.

Hélas! les foules niçoises et cannoises continueront à languir dans l'ignorance des merites du poète d'Ecuador, de La nuit remue et de Monsieur Plume, trois livres d'un ton absolument neuf et d'une saveur très personnelle.

Le soir où M. Gide devait faire sa conférence à l'hôtel Ruhl, à Nice, il apprit que divers organismes patriotiques s'apprétaient à manifester contre l'auteur de l'Immoraliste et de Corydon, ancien zélateur du communisme.

« Partisan de l'union entre les Français », M. Gide fit annoncer qu'il supprimait purement et simplement sa série de conférences.

On remboursa la recette, qui s'élevait à 8.000 francs.

Maurice Chevalier perd au baccara...

Pour M. André Gide, qui n'a plus fait de conférences depuis sa série du Vieux-Colombier, il y a une douzaine d'années, il s'agissait d'une rentrée.

Maurice Chevalier vient.